

# EL TIEMPO

DIARIO POLITICO E INDEPENDIENTE

Director y Redactor: AGUSTIN LUJAN

Editor y Administrador: MIGUEL A. TAPIA

AÑO II

San José, domingo 4 de Agosto de 1901

NUM. 514



## EL DENTISTA

Dr. E. A. FRIIS

Cuenta con los últimos adelantos del arte dental para trabajar con seguridad sin el más mínimo dolor.

Extracciones SIN DOLOR por medio del último procedimiento

DESPACHO: Frente al PARQUE CENTRAL, contiguo a la Botica Francesa.

HORAS DE OFICINA: De 8 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m. Los domingos: de 8 a 11 a. m.

## Gabinete Dental Eléctrico

QUE REUNE TODAS LAS CONDICIONES HIGIENICAS

Calle 20, Norte, [6 del Correo], 100 varas al Norte de la e quina del Telégrafo.

Establecido conforme a estudios especiales hechos en persona por el infrascrito en Europa y Estados Unidos.

Los trabajos se ejecutan conforme a los inventos más recientes, como puentes, coronas y dientes artificiales; estos últimos se hacen de materiales de última invención que han llegado más que cualesquiera otra materia a imitar los dientes naturales.

SE DESTRUYEN NERVIOS, completamente sin dolor, por medio de la electricidad. Se cura toda clase de enfermedad de la boca y de los dientes.

PRECIOS MODICOS.—Todos los trabajos garantizados.—Consultas gratis.—Extracciones sin dolor.

DR. MAXIMILIANO FISCHER,  
Dentista Americano.

## DR. T. M. CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. a 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José", Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

## Dr. O. J. SILVA

Cirujano Dentista

CALLE 19, NORTE, NUMERO 135

DESPACHO:—De 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m.

Se trasladará dentro de poco tiempo al despacho de los Doctores Rojas y Soto, frente a la Imprenta Nacional.

## La oficina de los Doctores

### ROJAS Y SOTO

HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE 19, NORTE,

frente a la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

El Dr. Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho.

## RICARDO KRIEBEL

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA Instalación eléctrica en Centro América

DESPACHO. CALLE 19, NORTE, frente a la plaza de Artillería.

## RESTAURANT UNIVERSAL

DE JOSÉ FERNANDEZ

Frente a la casa de don Federico Tinoco

## Oficina de AGENCIAS y COMISIONES

—DE—

J. Castro Méndez & Hno.

Hemos establecido nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos hagan.

Nos hacemos cargo de peritajes.

Certificaciones por averías, — remates, — liquidaciones, — depósitos, — cobro de cuentas, — etc., etc

Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISION POR PEQUEÑA QUE SEA

## Zapatería HIGINIO CARMONA

—DE—

### Ha recibido gran surtido de cueros

Y OTROS ARTICULOS

### A precios sin competencia

## LUIS WANGELIN

PINTOR DE ROTULOS, DECORACIONES, CASAS

Contratista de toda clase de trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida, Oeste

Número 166

Importando todos mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase a precios sumamente bajos.

## Dr. TEODORO PICADO

— MÉDICO CIRUJANO —

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

## AVISO

Se alquila la casa de dos pisos frente a la de habitación de don Rafael Iglesias. Es grande, cómoda y confortable. Pormenores en la oficina de don Manuel Echeverría ó apartado de correo 424

J. F. E.

# La Verdad

ne las del bajo precio a que se consigue cantidad que se desee en

## LA MASCOTA

de los señores PAGES Y CAÑAS.

Este nuevo Restaurant, hermosamente instalado, ofrece al público un servicio de primer cartel. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS.

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA

## Un Billar

En perfecto buen estado vende

RAMON L. ROLDÁN.

## Joaquín Morales

Agente general de publicaciones

COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil e Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista etc. etc.

Se reciben suscripciones a todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de Avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse a don

EDUARDO BASTAR.

## INSTITUTO

TECNICO-COMERCIAL

Fundador y Director

— F. Floret Bellido —

Enseñanza práctica mercantil.—Estudios de idiomas.

PROFESORADO COMPETENTE

Desde las 6 p. m. en adelante. Frente al Parque Central.

Novelas de los mejores autores se venden. Diríjanse a esta oficina.

PREVENIMOS A LOS AGENTES QUE TIENEN CUENTAS PENDIENTES CON ESTA EMPRESA, COMO A LOS SUSCRITORES MOROSOS, SE SIRVAN CANCELARLAS CUANTO ANTES DE LO CONTRARIO NOS VEREMOS EN EL CASO DE PUBLICAR SUS NOMBRES, APARTE DE LA ACCION JUDICIAL QUE ENTABLAREMOS, PUES NECESITAMOS FONDOS EN URGENCIA.

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el mejor azúcar de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades

## EL TIEMPO

## A LA LUCHA

El grito es unánime y sin embargo el eco es el único que responde en el inmenso vacío.

Mientras unos bostezan y se cruzan de brazos ante la abrumadora situación por que atraviesa en la actualidad el país, los otros, los que podrían hacer algo, levantan los hombros indiferentes, preocupados nada más que de sus propios negocios.

Ese indiferentismo es criminal. Es necesario que haya de parte de todos decisión y empeño. Que tanto los que viven bajo el ala negra de la crisis, amedrentados, famélicos y sin ánimos para nada, como los que han logrado zafarse el cuerpo un tanto al tremendo bultre, se unan y trabajen, que nunca será tarde para emprender la lucha, para combatir de un modo decisivo el vergonzoso decaimiento que se ha apoderado de todos los espíritus.

Si la de idia de los unos y la impotencia de los otros es tan solo hija de la situación angustiosa que nos tiene como metidos dentro de un zapato, urge, pues, conocido el origen del mal, que los ciudadanos se pongan de acuerdo y emprendan una verdadera lucha contra esa situación. Solo así, unidos, podríamos de una vez para siempre afianzar el progreso hoy estancado y tener, como otros países tienen, instituciones respetables, sólidas ante las amenazas ambiciosas de los mandatarios que de la noche a la mañana se declaran amos absolutos de los pueblos.

Si queremos luchar, unámonos. Vengan los hombres de talento y de ilustración a ponerse al frente de las masas; guíenlas, aconsejenlas, que ese es el camino por donde se va a la República y no otro. Dejar a las masas moverse por sí solas es exponerlas a que cometan descabelladas aventuras, trastornos legítimos pero que deben ser bien encaminados.

## NOSTALGIAS

Para el notable pintor Adelardo Farrilla, en la histórica ILICE, España.

Elche, ciudad de los encantos, de los recuerdos y de las leyendas; refugio del genio árabe en los siglos del esplendor ibérico; cuna del liberalismo

progresivo, á quien se debe el milagro de haber apartado el rebaño de obreros, de la manada hambrienta del clericalismo—foco de todas las perversidades que nos aniquilan,—haciendo de aquellos, hombres conscientes, dignos y luchadores incansables por ideales de paz, de justicia y de solidaridad.

Elche, que en el orden de las concepciones político-sociales, tan gallardas pruebas de cultura ha dado, manteniendo sus comunidades de labradores, enfrente de la opresora centralización, siempre empeñada en la tarea de mermar facultades y prerrogativas á los pueblos. Elche, llamando á su seno en cualquier momento, la palabra del tribuno para instruir á las masas y alumbrarles el camino de la libertad, con las fosforescencias y el relampagueo del genio....., y que ha mantenido abiertos, aun en épocas de franco absolutismo constitucional, sus clubs y casinos, como protesta al régimen que se ha enseñoreado de la infortunada península.... Elche, que tan grande muéstrase á los ojos de la historia, aparece aún con relieve más propio, con timbres de vanidad más legítimos, con bellezas y atractivos más simpáticos y seductores, cuando es sólo la Naturaleza la que habla, cuando exhibe con el orgullo que da lo sobrehumano, sus campos, sus vegas, su cielo, sus montañas, su luz y su aire....

Aquellas interminables hileras de gentiles palmas, apiñadas, de verdes penachos y dorados frutos, esbeltas y gigantes, por cuyo puntiagudo ramaje se filtran ardientes, los rayos del sol...; las blancas casitas, solas, aisladas, y como repartidas al azar en medio de la florida vega ilicitana, fecundada con el copioso sudor del labriego—la eterna víctima—...; el amanecer de la aurora, entre el crepúsculo tibio, sonrosado, que en el silencio de la campiña y en el susurro del viento, parece conservar el reproche lánguido de la raza africana, expulsada sin piedad por la adormecedora cruz....., el toque misterioso del Angelus, al atardecer, cuando los labriegos y sus mujeres abandonan las inmensas verdes planicies, surcadas por la alegría de las aguas que en tumulto se precipitan derramando la vida á los seres vegetales....., y el sol declina en vigor lanzando en su despedida, tristes reflejos envueltos en frescabrisa.... Oh! perspectiva tal, conjunto tan grandioso, es inenarrable é indescriptible. Y la noche iguala al día en belleza, y el espectáculo se renueva día en día con la arrogante prepotencia de que es capaz la poderosa é inimitable Naturaleza.

Elche, la ciudad de los encantos, de los recuerdos y de las leyendas, no morirá nunca.

La obra de los hombres se desmorona, cae, se destruye.....

La obra de la naturaleza, se transforma, se modifica y altera, pero el conjunto de sus atributos de belleza original perdurará mientras sea susceptible el planeta, de mantenerse bajo las leyes que rigen los movimientos siderales.

F. LLORET BELLIDO.

"LA VIOLETA"

Farmacia y Droguería. Frente al lado Sur de Mercado. Teléfono 73. Apartado 113.

## Sobre política

La prensa opositora pone de manifiesto con lujo de detalles lo grave de nuestra situación política: cada periódico quiere ser el que copia mejor; en la conciencia de todos los ciudadanos está que un cambio de cosas se impone, que la modorra y el indiferentismo nos mata, que la oposición es impotente por falta de energía y que los planes del Gobierno se desarrollan perfectamente. Hay quien dice que el partido republicano sigue el rumbo que el Gobierno le traza y en cada movimiento, en cada iniciativa, creen ver un lazo que se nos tiende y un mal paso que se nos hace dar.

Sostenemos que no hay hombres providenciales; estamos convencidos de que es una sola voluntad la que reina en las alturas, la comparamos con nuestros prohombres y la vemos pequeña y sin embargo, participamos de la idea general, de la casi convicción de que no haremos nada, de que el Poder se entroniza y de que esta vez también quedaremos burlados.

Preguntad á un ciudadano distinguido y os dirá: "Oh! este pueblo no se mueve", y meneando con desconfianza la cabeza; hasta agregar: "Yo debo ir preparando ya mis maletas." Todos estamos ya acostumbrados á la idea de la cárcel, y del destierro; muchos que se precian de patriotas dicen que es tontera meterse en política.

¿Qué nos puede entonces salvar? ¿Quién se enfrentará al Poder? ¿Quién sacará al pueblo de su modorra y llevará la confianza y el entusiasmo á todos los ánimos? La juventud. Nuestra juventud es viril, es activa; está inspirada en los más santos principios del derecho y ama la libertad.

Es ella, es la juventud la que nos salvará. Demos la mano á los jóvenes, ayudémosles, dirijámoslos é ilustrémoslos con nuestros consejos y nuestra experiencia y el triunfo es seguro.

A la juventud le toca batirse, á los viejos refrenar los ímpetus exagerados, y con el arrojo de un lado y la prudencia del otro, el éxito es un hecho.

Unión, fe y constancia. Unámonos jóvenes y viejos, participemos de la fe que anima á la juventud y seamos constantes.

Que se reuna el partido, que se trabaje nuevamente. Qué se espera? Se va á combatir al Gobierno en su propio terreno, á disputarle palmo á palmo los lugares en la Constituyente? Pues á trabajar. Ya sabemos lo que debemos hacer, ya el país sabe que es combatir la reelección indefinida que en la nueva Constitución se propone establecer.

El enemigo está ya al frente, ya conocemos sus armas y sus manejos. Pues al combate! En guerra avisada, no muere soldado.

A.

"LA VIOLETA"

Recibe mercaderías frescas por cada vapor

## Las flechas de Cupido

Pasó una segunda vez y se detuvo frente á la ventana. Allí estaba ella, oculta tras de la cortina, nerviosa é impaciente por la tardanza de Valentín, que acostumbraba llegar siempre á la hora en punto. Hubo un momento de pantomimicas expansiones, llenas de ternura, y se pusieron á la habla como si hiciera mucho tiempo que no se veían, como si nunca se hubieran dicho una palabra y tuviera él urgencia de marcharse pronto. Después de un como paréntesis, en el cual quedaban encerradas algunas preguntas y contestaciones, Valentín se atrevió á tomarle una mano entre las suyas y estrechándosela fuertemente volvió al mismo tema de la noche anterior.

—La luna está ahora de nuestra parte. Acércate más; no temas. Déjame que te bese en los labios..... No te pido más que un beso..... Quiero ver si es cierto que me quieres; si es verdad tu cariño.

Julieta echó la cabeza hacia atrás, en señal de enojo, y arrancando su mano de las manos de su amante, casi indignada, dijo:

—No, no quiero que me toques. Concederte lo que me pides sería como abrir de par en par las puertas de una pajarera: tras el primer pájaro que volara se irían todos los demás.

—Al contrario, Julieta, eso sería más bien como encerrar dos aves del paraíso en una sola jaula hecha de filigranas de oro y de puertas infranqueables. Tu corazón y el mío latirían al unísono, uno muy juatito del otro y dándose ánimos para cruzar sin miedo el proceloso mar de todas las incertidumbres, mar tempestuoso, tremendo mar en donde he visto perecer á más de un corazón joven y lleno de virtudes..... Si no quieres que naufrague en ese negro y turbulento mar, concédeme, concédeme un beso, nada más que un beso....

—No, Valentín; mil veces te he dicho que no. Tú lo sabes bien y yo no he olvidado los versos del poeta: "un beso es el camino por donde se va al infierno"

—Quién hace caso de versos, Julieta!

—Y tú, no los haces?

—Si que los hago; pero nunca diría disparate como ese. El beso abre las puertas del cielo y no las del infierno. Si quieres ver á Dios, déjame, déjame que te bese en los labios.....

—No, no, y mil veces no!

—No seas cruel. Mira que esta contrariedad podría enfriar nuestras relaciones. Un beso no peca contra nadie. Un beso no es tan fiero ni tan criminal como lo pintan. Infinidad de novios sé yo que se besan y nunca he oído decir que un beso les haya hecho traición. Dos bocas que se juntan no pecan contra nadie. Tu negativa me hiere, y al sentirme herido me parece que huye de mí el amor y que el odio llega con todo su séquito de amargas desventuras y crueles desengaños.

Julieta, profundamente emocionada no sabía qué contestar. Temblaba como una débil hoja agitada por el viento.

—Valentín, no desesperes. Si es cierto que me amas ya iremos al altar y entonces.....

—Entonces para qué, si ya eres mi mujer. El beso codiciado, el gran beso, es el que se dan los amantes antes de que los azahares revienten!...

Ya Valentín se iba, jurando no volver, cuando Julieta, poniéndole una mano sobre el hombro lo detuvo y se acercó para que la besara en los labios.....

\*\*\*

Días después Julieta contraía matrimonio con un yanky, y Valentín, que era casi un don Juan, asistía á la boda en persecución de otra novia, de otra flor de la cual, como el colibrí pudiera saborear el nectario, y emprender el vuelo en busca de otras flores.....

AGUSTÍN LUJÁN

"LA VIOLETA"

Despacho esmerado, á precios módicos

## EL IDEALISMO

(DE ECHEGARAY)

El idealismo existirá mientras existan ideales en el alma humana, y cuando estos acabasen, toda discusión sobre escuelas literarias sería onerosa, por que el arte habría muerto, lo cual no ha de suceder mientras el hombre, por regresión de su naturaleza, no vuelva á sus prehistóricas cavernas, donde aun le esperaban recuerdos lejanos de sus primitivos esfuerzos por subir de la realidad grosera al divino ideal.

¡Si el idealismo es eterno; si el hombre es hombre porque forja ideales; si por el ideal vive y en la realidad se duerme de aburrimiento; si transforma lo pasado en ideal por el recuerdo, y transforma lo porvenir en ideal por la esperanza, si serlo todo es no ser nada, si no se puede ser más; si quitando á las montañas sus cúspides

se convierte en planicie estúpida-mente nivelada, y quitando al Océano, sus horizontes se convierte en miserable charco, y quitando al cielo sus lujosas infinitas se convierte en jaula más ó menos grande de cristal; si arrancar al hombre sus ideales es como arrancar al águila sus dos alas; arrancándoselas, y ya no volverá por las alturas, arrastrará su caparazón mutilado por el suelo, como los demás cuadrúpedos y reptiles; pues las alas del alma son los ideales, y, con ellos, se arranca del dolor ó del desengaño de hoy, para remontarse á la esperanza del mañana!

El ideal es su única grandeza, porque solo con sus ideales puede abrazar lo infinito, que con sus mezquinos brazos, ¡cómo podría!

El ideal es la perfección entera, porque la realidad en todo caso se compondrá de pedazos de perfección.

Por el ideal forjamos bellezas sin manchas, amores sin crepúsculos vespertinos, dichas sin amargura, vidas sin muerte, y á cada eslabón de una alborada con su ocaso, atamos otro nuevo eslabón de otro nuevo día de más larga mañana y más luminoso poniente.

No; el idealismo no puede acabar, como no acaba el tiempo, como no acaba el espacio, como no acaben jamás las ansias divinas del espíritu.

"LA VIOLETA"  
BRAGUEROS, vendas, PESARIOS

LA COPLA

"La mujer que engaña á un hombre,  
"y le engaña sin razón,  
"merece tres puñaladas  
"en medio del corazón."

En Valencia, donde se cultivan los más hermosos jardines del mundo, se ha desarrollado lentamente en el corazón de una mujer, la flor más pura de los escrúpulos conyugales, y en el corazón de un hombre el fruto más raro de los celos provocados por el amor.

Ni la una ni el otro pertenecían á las clases elevadas de la sociedad.

La mujer era hija de un jardinero, y el hombre profesaba el mismo oficio, perteneciendo los dos al pueblo, figurando entre la gente que no sabe leer ni escribir, y que cuando tienen que firmar algún documento lo hacen valiéndose de una cruz.

Lorenza tenía dos años y apenas hablaba cuando vió por primera vez á Lorenzo, que era ya un chicuelo de diez.

Y aquel mismo día la niña le ciñó el cuello con sus brazos, le dió un beso, y le dijo:

—¡Te adoro! . . . . .

Lorenzo, por su parte, correspondió á las manifestaciones de afecto de la chiquilla y, dominado por el amor y los celos, juró amarla eternamente.

Díjole, además, que si dejaba de quererle se vengaría de un modo cruel.

Lorenzo que no ignoraba la copla que dice:

"La mujer que engaña á un hombre,  
"y le engaña sin razón,  
"merece tres puñaladas  
"en medio del corazón;"

después de devolver á la muchacha su ardiente beso, se la tarareó con dulce y melancólica voz.

Trascurrieron los años y los dos enamorados siguieron amándose con delirio.

Lorenza fué un modelo de fidelidad conyugal.

¿Y por qué había de engañar á su marido, á su Lorenzo, que la adoraba, y que en Valencia, donde se cultivan los más hermosos jardines del mundo, pasaba por el más celoso de los hombres, como ella pasaba por la más honrada de las mujeres?

Aquella mujer llevaba sus escrúpulos hasta el extremo de ocultar siempre su rostro en los pliegues de su mantón, á pretexto de preservar la tez de los rigores del sol y de los efectos de la brisa marítima; pero, en realidad, era para que Lorenzo calmase el furor de sus celos.

Y cuando su marido la llevaba á la Plaza de Toros, puesto que no quería dejarla sola en casa ni privarse de su espectáculo favorito, ¿qué creen ustedes que hacía Lorenza ante tantos hombres reunidos?

Fingía que le dolían las muelas y se cubría la cara con un pañuelo de seda negro, de modo que á duras penas podía presenciar la corrida.

Una sola vez se quitó Lorenza el pañuelo; el día de la muerte de un diestro, clavado por el toro contra la barrera. Pero la esposa modelo sólo tuvo descubierto el rostro brevísimos instantes.

¿Quién hubiera podido sospechar que el infortunado diestro, con el pecho herido mortalmente, hubiese logrado conquistar al morir el corazón de Lorenza?

Ni ella misma llegó á suponerlo.

Y, sin embargo, sin embargo..... Fíjense bien en esto los que quieran saber hasta qué punto Lorenza fue el modelo de la fidelidad conyugal y Lorenzo el tipo más acabado del hombre celoso y enamorado de su mujer.

El marido tiene actualmente 80 años y Lorenza 72.

Y es el caso que al cabo de sesenta años de un amor nunca interrumpido, Lorenza, que está agonizando, llama á su esposo, é inundados de lágrimas los ojos le dice:

—Hace más de medio siglo que tengo sobre mi conciencia el peso de un remordimiento, á causa de una falta cometida contra tí. Soñé hace muchos años que una noche el torero aquel que murió en la Plaza me daba un beso en la boca y que no le puse resistencia alguna.

Apenas hubo acabado de hablar la moribunda, Lorenzo se puso blanco como el sudario

que estaba ya preparado para la anciana.

Al mismo tiempo lanzó un sollozo de dolor y de indignación, le castañetearon los dientes y tuvo que apoyarse en la cabecera de la cama para no caerse.

—¡Ab! exclamó Lorenza— esta es la primera y la última vez que te hago sufrir de veras, mi adorado Lorenzo! Pero ya que tanto daño te he hecho, quiero darte por mi misma mano el remedio y te suplico que lo utilices, antes antes de que exhale el último suspiro si deseas que muera contenta y satisfecha.

Lorenza sacó de debajo de su almohada una navaja, se la dió con una mano á su marido, mientras que con la otra se descubría el pecho.

Y Lorenzo cogió el arma, y por tres veces la hundió en medio del corazón de su mujer, mientras la infeliz se moría murmurando la copla valenciana y mirando á su marido con sus grandes y angelicales ojos.

JUAN RICHEPIN

NOTICIAS POR CABLE

Washington, 1º.—Puede ser de gran importancia á este país la revolución en Venezuela. Puede impedir el rompimiento de las relaciones con este gobierno que está amenazado á consecuencia de la cuestión Asfalto. No se despachará un acorazado á los puertos de Venezuela. La cañonera Machias que se encuentra en el Mar Caribe recibirá instrucciones de velar por los intereses americanos.

Roma, 1º.—Noticia de varias partes de Italia sacudimientos de tierra. Han sido más fuertes los temblores en Avezzano y Portici. El último boletín médico relativo á la condición de Crispi anuncia que ha sufrido una recaída y está más débil.

París, 1º.—Hoy partió de ésta la embajada mora después de haber concluido las negociaciones referentes á la frontera Suroeste de Argelia que tenían por objeto la pacificación de aquella región. Se dice que Santos Dumont irá á New York. En una interview con un representante de la prensa Dumont manifestó que ha recibido varias propuestas de exhibir su aparato en los Estados Unidos pero las ha rechazado. Piensa sin embargo llevar su globo á la América á fines del verano.

Londres, 1º.—Dice el correspondal del Daily Mail en Bruselas que de fuente fidedigna se sabe que Kruger ha resuelto visitar los Estados Unidos y probablemente se embarcará á mediados de setiembre acompañado de Fischer, Wenssels y Walmaros. El 14 del presente Sir Tomas Lipton se embarcará con dirección á New York. Dice Sir Tomas que no le causaría sorpresa si el competidor del Shamrock 2º fuese el Colombia en lugar del Constitución.

New York, 1º.—Desde hace unos dos meses una casa de Chicago puso en venta un crucifijo clavado en lugar de la figura de Nuestro Señor, la de la Virgen. Se le puso el nombre de la cruz de la Inmaculada Concepción. La casa hizo gran negocio pues se vendían muchas hasta que llegó una á manos del Cardenal Martinelli quien la envió al Papa. La Santa Sede la condenó y prohibió á los católicos comprarla. El mundo católico está muy indignado con la casa en referencia.

Londres, 1º.—Hoy zarpó para Solant la nave británica Discoveray que lleva la expedición británica á las regiones antárticas. El Rey que muestra gran interés en la expedición inspeccionó la nave antes de la partida.

Berlín, 1º.—Avisa un despacho de Shanghai que los reaccionarios no tienen intención de permitir el regreso de la Corte á Pekin. Los decretos á este respecto tienen por objeto sólo el de engañar. Los oficiales del Gobierno chino que se hayan en Pekin están partiendo con dirección a Sianfu.

Hong Kong, 1º.—Corre rumor aquí que el acorazado Glory, buque insignia de la escuadra británica se encuentra varado en algún punto de esta costa entre ésta y Shaaghay. Zarparon de repente de aquí los navíos de guerra Relips, Daphene y Pigmy.

GACETILLAS

Agente

de EL TIEMPO en esta ciudad lo es don Manuel Antº Poveda.

"LA VIOLETA"

Surtido completo, todo lo concerniente al ramo

Ayer

circuló la noticia de que el activo propagandista de la causa republicana, don Zeledón Castro, se encontraba preso en Panamá. Hacemos votos porque esta noticia no sea cierta, y que al amargo pan del ostracismo no se le agregue la triste prisión lejos de su familia. ¿Será la Penitenciaría de Panamá sucursal de la Cárcel de aquí?

"LA VIOLETA"

Medicinas frescas y puras. Refrescos

Antenoche

contrajo matrimonio la señorita María Sandoval con el apreciable caballero don Miguel Alvarado González. La ceremonia tuvo lugar en casa de la novia. ¡Felicidades!

"LA VIOLETA"

Fábrica de Siroes Aguas Gasosas

El Heraldo

Don Pedro Greñas, propietario de esa hoja se ha puesto al frente de la Dirección en lugar de don José

Mº Zeledón (Billo) que era quien la dirigía.

"LA VIOLETA"

Artículos de tocador y Perfumería

La República

tiene abierta en sus columnas una sección titulada Revista de la Prensa, que ni es revista ni prensa, qué diría el insigne Nestor.

¡Donosa manera de extraer el contexto de los demás colegas!

"LA VIOLETA"

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis

25 Años

de experiencia han probado fuera de toda duda que las enfermedades que generalmente consumen á la tierna infancia, á los adolescentes y á los adultos se contrarrestan y dominan con más rapidez tratando al enfermo con la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao é Hipofosfitos de Cal y Sosa

que con cualquier otro remedio conocido.

Es grata al paladar y de fácil digestión. Devuelve al sistema la salud, permitiendo la debida nutrición del cuerpo mediante el alimento regular.

Casi todos los niños la toman con agrado y muy pocos adultos la rechazan. Si es Ud. perdiendo carnes no deje de probar la EMULSION DE SCOTT.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

De venta en las Boticas.

Exhíbase la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la contrasena del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

"LA VIOLETA"

Medicinas de patente de todas partes

A LOS SORDOS.—Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de los zumbidos del oído por los Timpanos artificiales del Dr. Nicholson, ha remitido á su Instituto la suma de 25.000 francos, á fin de que todas las personas sordas que no dispongan de medios para procurarse los Timpanos, puedan adquirirlos gratuitamente.—Dirigirse á L'INSTITUT, "LONGCOTT" GNERNSBURY, LONDRES, W, IU TERRA.

**EL VERDADERO EMERITONICO**

Empleado con éxito desde su nacimiento contra las enfermedades de *la Gota, Reumatismos, Fiebre, Estómago y Pericardio, la Disenteria, la Gripe o influenza, las enfermedades de la piel, las Lombrices y todas las enfermedades ocasionadas por la Bili y las Fiebras.*

Requisito General, D<sup>o</sup> Paul GAGE hijo, 7<sup>o</sup> de 1<sup>o</sup> el. C. r. de Grenelle-St-Germain, París y en todas las farmacias

**EXPLASE DEL D<sup>o</sup> GUILLIE**

**VENDO** UN BOTIQUIN bien surtido y cuyas medicinas son frescas.

C. ALEGRE.

**Bueno Barato** Azúcar de superior calidad

Se vende en la casa de los señores Juan Knohr hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues dá un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS.

**W. Steinvorth y Hno.**

Tienen el más completo surtido de géneros y abarrotes. Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y condiciones liberales

**"LA FAMA"**

**Herrero Hermanos**  
TIENDA DE GRAN LUJO  
En sedería aquí está lo mejor!

Nunca hemos tenido el MEJOR SURTIDO de novedades como ahora tanto para SEÑORAS como para CABALLEROS

**Hay que verlo**

Inmenso surtido de Ropa hecha para niños. **TODO BARATO**

En SEDERIA nadie tiene lo mejor y más elegante

**Campo reservado**

Para la Funeraria

**ULTIMA JOYA**

—DE—

JACINTO CARBONEL

**AVISO**

Durante mi ausencia del país, queda con poder generalísimo mi esposa doña Julia H. de Roldán.

RAMON L. ROLDAN

San José, 6 de junio de 1801.

**RESTAURANT CENTRAL**

Propietario: **JUAN AMIGHETTI**

LAS VERDADERAS PASTILLAS con Sales naturales extraídas de las Aguas Minerales de

**VICHY**

se venden en cajas metálicas selladas y que llevan los marcos de la Compañía arrendadora de Vichy

Digestiones difíciles. Males de estómago.

**ESTACION DE LOS BANOS** del 15 de Mayo al 30 de Setiembre

Baños, Duchas, Casino, Teatro.

DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

**VINO Y JARABE de DUSART**

Con Lacto-Fosfato de Cal

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el **Vino y Jarabe de Dusart** es un reparador de los más energicos. Añanza y endereza los huesos de los niños *raquíticos*; devuelve el vigor y la actividad á los *adolescentes* decaídos y *linfáticos*, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. En la *Tisis* facilita la cicatrización de los pulmones.

Las mujeres *embarazadas* que recurren al **Vino ó Jarabe de Dusart** soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El **Lacto-Fosfato de cal** enriquece la leche de las *Nodrizas* y preserva á los niños de la *Diarrea* y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la *Dentición* se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

**APIOLINA CHAPOTEAUT**

NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la

**SALUD DE LAS SEÑORAS**

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

**VINO Y JARABE de QUINA y HIERRO**

de GRIMAULT y C<sup>o</sup>

Sus cualidades tónicas y reparatoras producen excelentes resultados en la *anemia*, la *clorosis*, la *leucorrea*, las *irregularidades menstruales*, los *calambres de estómago* consecutivos á estas enfermedades, el *linfatismo* y cuantas dolencias dimanen del *empobrecimiento de la sangre*. Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre *Quinina de Pelletier*.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias

Cápsulas DE **ANTIPIRINA**

del DOCTOR KNORR

Unico inventor

Estas cápsulas son el específico seguro de las *Jaquecas*, *Neuralgias*, *Lumbago*, *Clática* y *Dolores articulares*, de la *Coqueluche* y el *Diabetes*. Son excelentes para combatir el *mareo*.

La **Antipirina** del D<sup>o</sup> KNORR es la única experimentada en los hospitales. El sabio Profesor G. SEE ha definido la **Antipirina** diciendo que *es el remedio de los dolores y del dolor*.

Como garantía exigir el nombre en cada una de ellas.

Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne

KNORR

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

**JARABE DE RÁBANO YODADO**

de GRIMAULT y C<sup>o</sup>

RECOMENDADO por los médicos para combatir el *linfatismo*, el gurmio, las erupciones de la piel en los niños *pálidos*, *enclenques* y *delicados*; para resolver los *granos* y *furúnculos*, disolver las *glándulas del cuello* y despertar el *apetito*. Depurativo poderoso sin los inconvenientes de los *yoduros de potasio* y de *hierro*.

Cada frasco debe llevar un envoltorio de papel amarillo estampado, con el nombre GRIMAULT et C<sup>o</sup> que se halla también en los prospectos, en filigrana en la pasta del papel.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las Farmacias

ESPACIO

RESERVADO A LA

**JARDINERIA ARTISTICA**

— DE —

**ANDERSON HERMANOS**

Mañana publicaremos un interesante aviso de esta sin rival jardinería, propiedad del conocido jardinero alemán ALFREDO BRADE.

Lote A de la Imprenta Comercial, Arrendatario: MIGUEL A. TAPIA

Casa especial para PENSION **CANTINA** bien surtida y **cocina** manejada por el conocido artista

SERVICIO ESMERADO Á LA CARTA A TODA HORA

— LUIS MAESTRI —